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辞“旧”迎“新”，未来大无穷
2020

上港赛 季 总 结

临近2020年年关，上海上港队结束了从多哈回来之后的14天隔离，从而
正式进入假期。 这是球员们在两个赛季交替之间唯一的一段自由时光，按照
计划，明年1月25?，大家就又要开启冬训征程。

时间虽短，却仍宝贵。 中超第四名、亚冠16?，即将过去的这一年如同一
部从过程到结局都不算太好的电影，要说有什么值得欣慰的，可能就是它抛
出的“彩蛋”部分，寓意着球队即将在来年追求完善……

时间过得很快，7月中旬启程出发
苏州，开启中超新赛季时，上港俱乐部
提出了“在一起，就美好”的口号。受疫
情影响，今年的联赛和赛程性质特殊，
没有球迷、记者的陪伴，比赛大部分时
间里都在封闭且空场的环境中进行，
从这个角度上来说，上港一直以来注
重的“家文化”，反倒让所有人从内心
上更紧密地连接在一起。

不过，在竞技层面，终究还是要靠
实力说话。中超第一阶段比赛中，上港一
路顺风顺水，一度保持不败，在与同组最
强对手北京国安的两场比赛里，上港完
成双杀，尤其是奠定小组第一排名的首
度交手中，上港凭借王 超和奥斯卡的
进球2比0力克对手，值得一提的是，那场
比赛还被作为开放观众进场观赛的试点
战，所有的一切都是如此完美。
然而，记忆又从来不会骗人。就在

赢下国安之前，上港刚刚经历了尴尬
的一幕，在对阵青岛黄海和石家庄永
昌这两支升班马时，被对手生生逼平，
甚至一度还有着输球的危险。客观来
说，漫长的赛季中，偶尔有那么几场比
赛“打盹”是可以理解的事情，可关键
问题是，球队在两场比赛中表现出的

技战术水平让人觉得，这样的平局似
乎又是那样“合理”的结果。更重要的
是，受此影响，中超其他球队似乎也找
到了对付上港的办法，反倒是上港自
身，一旦遭遇对手采取收缩防守战术
的话就没了方向，如果对方阵中还有
那么一两名单兵能力出色的外援，那
么情况还要更危险一点。

如此局面很快在关键的第二阶
段争冠组比赛中，被进一步放大。从
德比大战面对申花开始，上港再也没
有能在常规时间里有过取胜的比赛，
按照主帅佩雷拉的话说，今年的联赛
性质类似杯赛，但如果以常规联赛来
计算积分，上港至少遭遇了尴尬的六
连平，这其中至少还有一半是全队人
员较为齐整的情况下。

从结果来看，上港最终输给了今
年的联赛冠军，还是在奥斯卡受伤且
本队外援阵容不整的情况下，似乎情
有可原。但是就整体发挥而言，在中超
联赛同等环境条件下，上港并没有将
自身阵容的全部战斗力激发出来，甚
至相较去年，球队表现还有所减退，这
些都令人意识到，两年前的这支冠军
之师，的确到了要调整的时候。

带着一些不甘和一身疲惫，上海
上港在回到上海仅两天后，又启程前
往卡塔尔多哈，征战今年的亚冠联赛。
所有球队中，上港是赛程最紧密、强度
也最高的球队，21天时间里打满七场
比赛，在过去几年三线作战的日子里，
上港最多也就有过30天踢八场比赛的
情况，今年这个亚冠赛程，颇有些NBA
的意味。
上港所处的小组中，对手包括了

全北现代、横滨水手、悉尼FC这三支
来自该国联赛的冠军球队，尽管最终
他们都没能杀入东亚区决赛，但是该

组在本届赛事中体现出的整体实力，
还是得到了外界一致公认。

如果说中超联赛里的上港，没能
展现出全部应有实力的话，那么在亚
冠联赛中的上港，纵使阵容不整，但
全队展现的团队协作精神和技战术
思路统一度，则让人看到了希望。魔
鬼赛程之下，上港在三条线上均有不
同程度的伤病，尤其是后防线减员情
况严重，若非球队提前两轮完成小组
出线，情况可能会更糟糕。最后一轮
小组赛面对全北现代，上港派出了多
名年轻小将，其中刘祝润、彭号、陈纯

新都迎来了个人职业生涯一线队首
秀，三人表现可圈可点，这些都是属
于上港队的“新鲜空气”。在本土球员
方面，李圣龙、吕文君、蔡慧康接连收
获进球，尤其是对阵横滨水手的那场
2比1，全队内外援相继发力，打出了
今年最具代表意义的一战。只可惜在
进入东亚区八分之一决赛后，上港不
敌以逸待劳的神户胜利船，就此结束
了亚冠征程。
没能再进一步，有自身体能到达

极限的因素，也有球队人员不整的关
系，这其中队长胡尔克与主帅佩雷拉
的“纠葛”被转播镜头展现至所有人眼
前。在0比1不敌横滨水手的比赛中，佩
雷拉在下半场将胡尔克换下，后者明
显对此感到不爽，下场之际并未与主

帅握手，而是直接回到更衣室。此后有
相关语言专家对胡尔克当时的言行做
出解读，称胡尔克所说的话为“我与你
之间结束了”。无论解读是否正确，此
后胡尔克再未代表上港有过出场是事
实，而佩雷拉那句“我是主帅，我会决
定谁来出场”，从现在来看更像是在比
赛进行期间稳定军心的意思。
亚冠落幕，相继而来的，则是队长

胡尔克的告别。早在赛季初，就曾有巴
西权威媒体援引胡尔克接受采访时所
说的话称，“绿巨人”在本赛季与上港
合同到期后，不会继续留队，就此胡尔
克告别了他效力四年半的上港、告别
了他的一众队友，带着一座中超冠军
奖杯，和数次精彩的进球与助攻，还带
着一丝不甘和遗憾离开。

对上港来说，外援乃至外教可能
的离开，都并非最伤筋动骨的事情，维
持好核心框架的稳定，其实就确保了
球队的“下限”，在这点上，上港目前为
止并没有什么问题。

今年年初，就有相关媒体曝出，上
港队中有多名本土球员合同将在年底
到期，并且尚未完成续约工作。类似的
声音，在年中和年底都曾出现，只不过
在所谓“未续约球员”的人数上，外界的
说法都不太准确，其中有一说是近18
名，现实情况显然没有那么多，当然，就
上海本地的情况来看，“部分主力球员”
合同即将到期，其实不算是秘密了，但
令人称道的是，就是在这种情况下，个

别观点认为的上港因此无法展现足够
的战斗力一说，并没有成为现实。从中
超到亚冠，上港这批本土球员几乎付出
了所有，这一点被所有人看在眼里。
在上港队里，上海籍本土球员占

了不少，留在上海无疑是大家的首选，
而俱乐部结合自身情况，同时根据中
国足协对于四大帽的规定，与球员展
开谈判，也是一种必需，这种情况下，
合同谈判是一反面，竞技场上的比赛
则是另一回事，从这个角度上来说，上
港的表现倒也颇为职业。
事实上，在欧洲足坛也经常会有

球员合同即将到期，却仍活跃于原东
家比赛中的例子。从目前来看，此前传

闻中被其他豪门关注的一些绝对主力
级别球员，基本都会留队，这无疑是上
港球迷最乐于看到的结果。
反倒是外援层面，随着队长胡尔

克的离开，上港目前只有奥斯卡、穆
伊、阿瑙托维奇以及洛佩斯四人，球队
还能结合自身需要引进一人，当然如
果新帅对现有配置不满，也可以提出
更换球员，相对而言，后一种可能性较
小。而从现有人员来看，四名外援的位
置都在中前场，这也使得球队在中后
场尤其是后卫线补充人选，变成了一
种可能，另一种选择则是直接引进一
名球员顶替胡尔克的位置。即将到来
的2021赛季，全新的上港值得关注。

今天，上港队将结束为期14天
的相关防控隔离，等到全队再度集
结，就将是明年1月下旬的事了。届
时，球队中或许会迎来个别新面
孔，甚至还有新名字。告别了并不
完美的2020之后，上港确实需要休
整一下，理顺关系之后重新起航。

本月14日召开的中国足协职
业联赛专项治理会议上，围绕在新
赛季全新薪酬政策和俱乐部投入
帽之外，最引人关注的，还有俱乐
部中性化名称一事。上港同样处于
需要改名的行列当中过去几天，许
多上港球迷已经开始为俱乐部新
名字出谋划策。据了解，目前上港
俱乐部已经有了几个备选方案，等
到中国足协审核及相关部门批复
之后，就会对外进行公布。
一如2019赛季初，上港俱乐部那

句“New Star；New Start”口号，新名
字也寓意着新的开始，从目前来看，
球队亦有可能迎来一位新主帅。尽
管到目前为止，有关佩雷拉是否会
留任的事情迟迟没有任何官方消
息，但种种迹象表明，这位已经执教
球队三个赛季之久的葡萄牙主帅，
应该同上港渐行渐远了。作为上港
队史上执教成绩最成功的外教，佩
雷拉为球队带来了队史首座中超冠
军奖杯，以及一座超级杯冠军奖杯，
他本人还荣膺了旨在表彰为城市作
出杰出贡献的白玉兰纪念奖。三年时
间，佩雷拉对球队倾囊相授，上港队
也是时候进入到新的阶段了。
根据计划，上港全队的假期在一

个月左右，下个月25日，全队就将重
新集中，开启新赛季前的冬训准备工
作。至于冬训的地点和周期安排，可
能还要等待新帅进一步定夺，受疫情
影响，明年的海外冬训可能会取消，
转而前往海口，这也是大多数中超球
队的选择。
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